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北京日报客户端 融汇副中心客户端

80条健身步道、1200余件体育设施、110余家体育运动经营单位、1332名
体育指导员、70个北京市体育特色村、106 块篮球场、61 块足球场、389 万余
平方米体育场地……借助北京城市副中心建设的东风，通州区体育事业发
展进入快车道。体育运动，正在越来越多地融入都市生活，为城市发展注
入强劲生命力。

“孩子，走，妈妈带你下楼活动活动。”上了一天网课，张雅带着女儿下楼，
围绕新翻建的公园步道小跑了起来。今年，张雅所住的后南仓小区进行了广
场改造，不仅增加了崭新的环形步道，还增加了儿童活动区和老年活动区。“疫
情期间不远行，家门口这个小广场成了大家活动健身的场所。”张雅说，孩子们
在家长的陪伴下，开心地溜滑梯，快乐地奔跑，老人们下棋、健身，“大家可以在
这里享受惬意的休闲时光”。

11公里外，家住张家湾环湖小镇的李雪，同样在家门口享受着体育设施带
来的便利。

早饭过后，李雪戴上耳机、口罩，换上轻便的运动服，来到家门口附近的健
身步道，开始每日的锻炼时光。“湖边风景好，健身步道铺设了一层塑胶垫，路
面有弹性，走起来脚感舒服。”

公共体育设施是城市综合功能的重要载体，也是现代城市建设的标志之
一。设置在公共场所的健身步道，正受到越来越多市民的喜爱，身边爱奔
跑、爱骑行的市民越来越多。

截至目前，通州区体育局在全区内建设了80条健身步道，大多建在风景优
美的水系、树林之间。“让群众身心愉悦地奔走在家门口的‘绿水青山’之间。”
区体育局相关负责人表示。

体育代表着青春、健康、活力。随着社会发展和人们观念的转变，对健康
生活的追求正变得越来越流行。近几年，通州区通过连续举办运河绿道骑游、
徒步大会、专业马拉松比赛等体育赛事，吸引带动了一批市民加入骑行、跑步
等体育运动中来。

运潮减河公园里，两侧绿树成荫，减河静静流淌，郁郁葱葱的绿道上，家住
京贸国际城小区的周运正在享受午后的静谧和运动的快乐。“这儿就像个大氧
吧，既有碧波又有林木，风景特别优美。来这儿骑上一圈儿，别提多舒服了。”

公园里，花朵开得正艳，居民们在扫码后有序进场，并保持距离。打太极、
舞龙、踢毽子、跳广场舞……公园就像一个大运动场，居民们享受着运动带来
的愉悦。刚跳完舞的李阿姨说：“这儿离家近，地儿又宽敞，我们几个老姐妹几
乎天天来。把身体锻炼好了，才能更好地抵御病毒。”

众人拾柴火焰高。近几年，通州区不断夯实城乡体育基础设施建设，推进
体育公园建设，大力倡导科学健身理念，建立健全体育产业扶持政策，全力推
动全民健身和全民健康的深度融合。区体育局与区住建委、园林绿化局等部
门联手，结合老旧小区改造、公园建设等重点工程，增加改进健身器材、修建健
身步道，让群众能够有更多选择、更多机会，在家门口迈开腿、动起来，逐步养成
低碳出行、健康生活的良好习惯。目前，全区体育设施已实现100%全覆盖，15分
钟健身圈社区覆盖率、公共体育设施免费或低收费开放率、行政村农民体育健身
工程覆盖率均达到100%，全区体育设施共1200余件，实现了“体育设施村村有”，
进一步丰富百姓身边的体育设施供给。

全民健身的推广普及，让副中心健康满满、活力四射，也带动一批体
育产业。

曹建峰经营的羽毛球场位于张家湾镇内，由老旧厂房改造而成。目前，场
内除了提供场地外，还提供教学、陪练等服务。“现在不论是年轻人还是小朋
友，喜欢打球的人越来越多。”曹建峰说。

目前，通州区在册体育运动项目经营单位共110余家，涉及健身、游泳、羽
毛球、台球、篮球等十余项，每年接待健身群众45万人次左右。

赏花赏花、、跳舞跳舞，，运潮减河公园小广场洋溢着欢声笑语运潮减河公园小广场洋溢着欢声笑语。。

市民在大运河森林公园内骑车市民在大运河森林公园内骑车、、滑滑板滑滑板。。

改造一新的通典铭居小区气排球场改造一新的通典铭居小区气排球场。。
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迎接北京市第十三次党代会迎接北京市第十三次党代会

千年之城千年之城 初显锦绣初显锦绣

孩子们在绿心活力汇里比拼球技孩子们在绿心活力汇里比拼球技。。

西海子公园成为周边居民锻炼首选西海子公园成为周边居民锻炼首选。。

马拉松选手比赛途中欣赏运河两岸风光马拉松选手比赛途中欣赏运河两岸风光。。

张家湾老旧厂房改造成为羽毛球场张家湾老旧厂房改造成为羽毛球场。。 副中心副中心
本报记者 田兆玉

协同发展绘新篇协同发展绘新篇

千年之城千年之城 初显锦绣初显锦绣
迎接北京市第十三次党代会迎接北京市第十三次党代会

本报讯（记者 张群琛）辐射服务周边 3
公里充电圈；使用 V2G 双向充电桩，既可充
电，又可利用电动车集中上网参与绿电交易；
打造用户智慧交互全景感知系统，在充电场
站就能实现充电桩报装、联网通办等服务
……记者了解到，天津市武清区将在佛罗伦
萨小镇西南侧停车站内建设城市综合充换电
站。目前，项目建设地块正在办理用地手续，
计划年底前完成全部建设任务。

项目地处武清核心商贸圈，南邻京津城
际武清站、东傍佛罗伦萨小镇及翠亨路生态
绿廊、西傍V1汽车世界，占地面积2561.66平
方米，计划总投资1193.6万元。

武清区相关负责人表示，该项目定位为
充电技术先进、功能应用集中、车网互动有序
的新能源汽车充换电综合示范站。项目辐射
区域内有各类停车位 1万余个，高峰日均客
流 7万余人，经停车 2万余辆。项目建成后，
预计建设各类充电桩 55台，智能换电设备 1
台，周边 3公里充电圈可辐射创意米兰广场
及十余个居民小区。

据介绍，该项目将以技术创新应用赋能
武清区高质量发展，在全站范围进行光伏建
设，实现清洁能源本地消纳。示范站还将应
用 V2G 双向充电桩，既可为用户电动车充
电，又可利用电动车集中上网参与绿电交
易，以创新应用助力武清“双碳”先行示范
区建设。同时，这里将实践海绵城市生态
建设，利用“水弹性”地面最大限度积存、渗
透、净化雨水。

项目将打造新能源汽车用户智慧交互全
景感知系统，建设智能道闸，识别电动汽车的
同时可引导其至最优充电位置。利用集成充
电堆技术，还可以使客户自主选择充电时
长。此外，用户也能通过微信公众号进行智
慧交互，感受车辆电池无感检测、快充进度提
醒、预约充电、积分优惠等服务。场站还要设
置电动车产品互动区域，实现充电桩报装、联
网通办等全方位服务，提升用户服务体验。

项目还将开展客户“e 站”建设，集成信
息发布、环境监测、天气显示、小型 5G 基
站、路灯照明等多种公共服务于一体，搭建
智慧路灯基础设施，为武清区智慧路灯建
设提供接入节点，打造具有武清特色的服
务范式。

目前，该项目正在办理建设地块的用地
手续。审批办理完成后将立即组织进场施
工，确保年底前完成全部建设任务。
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东六环部分路段入地 地面变休闲公园

重大工程“缝合”副中心城市空间
本报记者 陈强

本报讯（记者 祁梦竹 范俊生）昨天下
午，市委书记蔡奇到朝阳区调研检查工作，并
走访德意志银行（中国）有限公司、丰田汽车
（中国）投资有限公司、埃森哲（中国）有限公
司北京分公司。他强调，疫情防控是做好当
前各项工作的重要前提。朝阳区今年以来经
历两波疫情，要认真总结反思，坚持“动态清
零”不动摇，落实“快、严、准、细、实”要求，毫
不放松抓好常态化疫情防控。要始终保持热
火朝天干事业的精气神，坚持高效统筹疫情
防控和经济社会发展，巩固抗疫成果，抓好复
工达产，在稳增长促发展中主动作为。

德意志银行是德国最大银行和世界上最
主要的金融机构之一。蔡奇来到位于朝阳区
的德银中国总部，了解经营发展情况，指出，
要持续打造国际一流营商环境，经常联系走
访外资企业，及时解决企业发展中遇到的难

题，为外籍人士在京工作生活提供便利。丰
田汽车（中国）投资有限公司作为丰田在华地
区总部，积极在京布局氢燃料电池、移动出行
服务等业务。蔡奇察看企业创新产品展示，
与丰田汽车公司社长丰田章男视频交流，说，
中国市场广阔，北京消费潜力大，我们将主动
做好服务，助力企业开拓市场，希望丰田汽车
坚定在京发展信心，与北京市在氢能汽车等
领域持续深化合作。作为全球领先的专业服
务企业，埃森哲公司为在京企业提供战略咨
询、智能运营等全方位服务。蔡奇详细询问
企业在京业务开展情况，说，北京是数字经济
的蓝海，希望你们为更多企业数字化转型提
供专业服务，为北京建设全球数字经济标杆
城市作出贡献。

蔡奇在座谈时指出，朝阳区人员流动性
大、城乡结合部多、聚集性消费场所集中，要

进一步压实“四方责任”，加强社会治理，夯实
疫情防控的基层基础，持续提高防疫应急
能力。当前要继续做好封（管）控区规范管
理和服务保障，高质量开展常态化核酸筛
查，加强小区（村）和公共场所查验，建设无
疫社区（村）。

蔡奇强调，要坚持疫情防控和稳增长两
手抓，把抗疫成果进一步体现在稳增长上。
加大经济运行调度和项目推进力度，争取完
成市里下达任务。当前重要的是精准帮扶企
业渡难关，落实国家、市区出台的一揽子助企
纾困政策，退税减税降费政策要不打折扣、直
达企业。深入开展企业大走访，落实好“服务
包”“服务管家”制度，帮助解决用工、物流等
实际困难。

蔡奇强调，开放活力看朝阳。朝阳区进出
口总额占全市一半，跨国公司地区总部数量占

全市70%，要稳住外资外贸基本盘。保持住国
际化优势，提高利用外资质量，落实投资贸易
便利化政策，提振外资企业在京发展信心。朝
阳区外向型企业多，要帮助企业保订单保市
场，协调解决企业在发展中遇到的困难。

蔡奇强调，朝阳区在新时代首都发展中
负有重要使命，要在“两区”建设、国际消费中
心城市建设上走在前列。还要在科技创新上
发力，发挥创投机构集聚优势，培育更多独角
兽企业、上市公司和专精特新企业。在抓发
展同时要注重保障民生，用好接诉即办，加强
主动治理，解决群众急难愁盼问题。

蔡奇强调，朝阳区委要加强对各方面工
作领导，扛起全面从严治党政治责任，加强干
部管理，营造风清气正政治生态，履行好把方
向、干大事、抓党建、保平安职责。

市领导崔述强、张家明、杨晋柏参加。

城市副中心城市副中心““一带一轴一带一轴””空间布局效果图空间布局效果图。。图中跨越北运河的金色轴线即东六环高线公园所在地图中跨越北运河的金色轴线即东六环高线公园所在地。。

打造艺术区党建品牌

宋庄将服务送到艺术家心坎儿上
本报记者 曲经纬

5000家艺术家工作室，35个3000平方米以上
艺术场馆，7000 多位艺术家……宋庄，规划建设
6.8平方公里艺术区，全国规模最大、艺术家最多
的艺术群落，正在带动大运河北首一个小乡村成
为享誉世界的艺术创意小镇。

以党建引领接诉即办、引领基层治理、引领艺
术区管理是宋庄镇党建工作三大亮点。艺术是宋
庄最亮的名片、最大的资源。2017年，宋庄镇党委
下设艺术区党委，在新联会、艺术促进会、场馆联合
会和艺术服务业联合会4个“新社会组织”基础上，先
后设立了4个党支部，将支部建在连队上，把服务送
到艺术家心坎儿上。团结思想丰富又独具个性的艺
术家，积聚艺术组织、场馆和工作室力量，辐射带动宋
庄创意经济、文化发展、社会治理和新农村建设。

解困艺术家

家住宋庄小堡村的何永兴，是宋庄新
联会首个拿到“正高级美术师”职称的艺术
家，现在长春大学任研究生导师，还在国防
大学、深圳大学担任客座教授。取得职称
后，他的职业生涯获得了巨大发展，画作价
值也很快提升。

“体制外艺术家在过去是不能评职称
的。”宋庄新联会会长杨波说。在宋庄新联
会的努力下，市政协委员建言资政，统战、
人社、文旅等多部门共同推动，最终确定了
宋庄新联会可作为美术领域职称评定人选

推荐单位，从而破解了自由职业艺术家参
与职称评定的难题。目前，已有 32位艺术
家顺利通过评审。

切实解决艺术家共性需求，是党建引
领，解决“虚”与“实”问题的破题之路。

困扰艺术家发展的还有子女就学问
题。最美人间四月天，往往也是艺术家党支
部副书记李倩最忙碌的时节。收录艺术家
身份证明材料，采集适龄家庭就学材料包，
驱车十余里配合线上视频审核，李倩成了解
决宋庄艺术家子女就学问题的主心骨。

寓思想引领于服务之中，宋庄镇党委
早在2014年便为属地艺术家们争取来了教
育资源，即符合政策要求的艺术家适龄子女
可申请在京就近入学。随着城市副中心建设
发展，这项“福利”得以延续，更成为艺术区党
委每年四到六月的重点工作之一。近五年来，
这里已为近300位适龄儿童打通了入学路径。

“让宋庄新的社会阶层人士感受到党
和政府的关怀，也是新时期宋庄高质量发
展的着力点。”宋庄艺术区党委书记秦雪
汉说。（下转2版）

展开一张北京城市副中心地图，南北方向
穿城而过的东六环高速公路尤为显眼。它如
同一把“尺子”，把城市分割为两大片。据统
计，有12条规划道路、5条现状道路，因为它的
存在，无法实现东西向贯通，交通拥堵时有
发生。

如何打通断头路，“缝合”割裂的城市空
间，是城市副中心建设面临的难题。东六环入
地改造工程，成为“破题一笔”。

环路入地下穿17个风险源

东六环西侧不远处，“京华号”“运河号”盾
构机，正在地下几十米的位置挖掘两条各长 9
公里多的隧道。2023年底这项工程完工后，东
六环潞苑二街至万盛南街段将转移到地下。

将环路引入地下，这在北京城市建设中是
不多见的大手笔。

走进项目工地，没有想象中的机械轰鸣
声，施工现场位于几十米深的地下。记者从地
面乘坐直梯，顺着盾构机始发井，来到地下 26
米处的西线隧道内。国产最大直径泥水平衡
盾构机“京华号”，已在西线隧道里向前掘进了
近 4000 米。眼前的西线隧道，蜿蜒着向南延
伸。开工初期，记者从始发井步行几分钟即可
抵达盾构机驾驶舱位置；这次采访，施工方特
意安排了 1辆纯电动代步车。“现在盾构机离
始发井有些远，工作人员上下班都得坐车。”驾
驶员说，这辆电动代步车是用吊车吊到隧道内
的，还特意为它在隧道里安了充电桩，“这辆车
再回到地面，就得是隧道贯通的时候啦！”

路面尚未摊铺沥青的西线隧道，整体走向
也不是完全笔直平坦，而是带有一些弯道、上
下坡。车行约 10分钟，记者来到了“京华号”
的尾部，在技术人员的遥控下，专业设备运转
起来，用混凝土管片给隧道“贴砖”。“这是盾构
机每向前推进两米，便要完成的一个步骤。”首
发建设公司东六环项目管理处专业工程师郭

琪说，盾构掘进过程中，可以同时完成开挖、排
土、碎石、出渣、支护、衬砌、封固等工序，实现
隧道主体一次性成型。

成功掘进 4000 米隧道，看似波澜不惊，
实际上背后困难重重——隧道要下穿京哈
铁路、副中心站综合交通枢纽等，风险源多
达17个。（下转2版）
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巩固抗疫成果 在稳增长促发展中主动作为
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通12路运营时间
延 长 至 21 时


